

Une croisière sur le fleuve

Quelle idée que cette croisière pour nous rendre aux Îles de la Madeleine, il y avait si longtemps que nous y songions... une croisière sur le fleuve... voir cet héritage avec un regard neuf, un regard de compassion...

Il faut dire que l'actualité nous sert régulièrement des reportages sur la disparition à petit feu des Îles, de la mer qui les ronge, de la surcharge qu'amène l'industrie touristique sur les ressources disponibles de ces lieux isolés... Venez voir toute la beauté... mais à quel prix pour les habitants et l'écosystème...

Nous avons pris le large par une merveilleuse journée d'automne dans le port de Québec. Les reflets du soleil sur les vieilles pierres de la ville me renvoyaient des teintes de corail, en symbiose avec les couleurs des feuilles d'automne des arbres du parc des Plaines surplombant le quartier Petit Champlain.

Je me suis amusée à voir s'éloigner la ville, à voir s'approcher l'Île d'Orléans, à respirer à pleins poumons l'air du « large »... je me suis amusée avec l'idée de larguer les amarres vers l'inconnu... en partie connu finalement ... Grosse île, l'île aux Grues, l'île aux Coudres, Les Pèlerins, l'Île du pot à l'Eau de Vie, l'Île aux Lièvres, l'Île Verte, l'Île St-Barnabé, puis le fleuve qui devient la mer qui s'ouvre vers les Îles de la Madeleine ! Le but ultime du voyage avant de prendre la grande mer. Oui, j'avais mis le pied sur chacune de ces îles sauf ces dernières, qui viendraient chapeauter mon tour des îles du Saint-Laurent de façon majestueuse.

Quelque temps après notre passage près de l'Île d'Orléans, j'ai décidé de prendre place dans un transat, qui était encore libre sur le pont, pour profiter de la chaleur du jour. J'avais mes jumelles en bandoulière, étant résolue à ne rien manquer de la faune marine ni du paysage environnant.

Une personne assise à côté de moi, tenant son cellulaire, semblait vraiment irritée par son interlocuteur. Comme je suis sensible aux humeurs, ferais-je mieux d'aller m'installer plus loin ?